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(1) Traducción en pág. xx.

(COMI EN ZA LA SESI ÓN A LAS 12 HORAS Y 41
MINU TOS.)

Deba te y vota ci ón de la moci ón por la que se
insta al Gobi er no de Nava rra a tener en
cuen ta los pun tos expu es tos en el infor me
del pro fe so ra do con tra ri os a la ampli a ci ón
del cen tro de Biur da na, pre sen ta da por el
GP Nafa rroa Bai y el GP Bildu Nafa rroa.

SR. PRE SI DEN TE (Sr. Gari jo Pérez): Bue nos
días, seño rí as. Damos comi en zo a la Comi si ón de
Edu ca ci ón que tene mos con vo ca da para esta
hora, que, como saben uste des, es deba te y vota -
ci ón de la moci ón por la que se insta al Gobi er no
de Nava rra a tener en cuen ta los pun tos expu es -
tos en el infor me del pro fe so ra do con tra ri os a la
ampli a ci ón del cen tro Biur da na, pre sen ta da por
los gru pos Nafa rroa Bai y el Bildu Nafa rroa y,
según el acu er do, van a hacer la pre sen ta ci ón
por parte de Nafa rroa Bai la seño ra Neka ne
Pérez y, pos te ri or men te, inter ven drá el otro
grupo. Le vamos a dar la pala bra para que defi -
en da dicha moci ón. Tiene usted la pala bra, seño -
ra Pérez. 

SRA. PÉREZ IRAZABAL (1): Mila esker, hau
presta tzen ari nin tzela, pen tsatu dut: gaiak
garran tzia du eta, nahiz eta honetaz mila aldiz hi -
tz egin, defen tsa su tsu bat eginen dut. Baina
orain, ikusita zer ordu den eta non egon behar
nin tzen, segur aski ez da hain su tsua izanen egi-
nen dudan defen tsa.

Denok oroi  tzen gara duela ia urte bat ,
2011ko azaroan, izan genuela honi buruzko
lehenbiziko ekimena. Galdera bat izan zen
Osoko Bilkuran. Horren geroztik auni tzetan hi tz
egin dugu honetaz. Guraso elkarteen ordezka-
riek   txostena ekarri digute, izan dugu hemen
baita ere kon tseilaria, tarteka honetaz hi tz egin
dugu, orain mozioa… Egia, erran, uste dugu
auni tz hi tz egin dugula, baina, hala izanda ere,
inportantea da honetaz hi tz egitea, gainera une
erabakigarria da. Beraz, hausnar dezagun lasai-
tasunez eta pen tsa dezagun denok ongi zer egi-
ten eta zer erabaki tzen dugun. Uste dugu ez dela
nahiko eta ez dela ona ibil tzea beti bai baino ez,
ez baino bai. Badugu arazo bat eta arazo honen
aurrean inportantea da defini tzea bai ala bai, ez
ala ez. Gaur posizionamendu bat nahi dugu
denon aldetik.

Esan dugu jada zenbat aldiz jaso dugun
informazioa honetaz, eta bada beste  txosten bat
–uste dut talde guztiok dugula bigarren  txosten
hau, irakasleok egina–, eta horretan irakasleok
ere adierazten digute zer pen tsa tzen duten luza-
penari buruz eta dagoen arazo honetaz. Erran

nahi dut, alde batetik, kuriosoa –koma txoen arte-
an– dela kon tseilari jaunak bere legegin tzaldiko
lehen agerraldian esatea hau izanen zela
hezkun tza- eta komunikazio-legegin tzaldia eta
eztabaida nahi zuela, eta gero hemen aditu behar
izatea, edozein taldea hona etor tzen denean,
erraten digutela beraiekin ez dela ezertarako
kontatu, informazioa ez dutela jaso tzen, eta jaso -
tzen badute beti berandu dela, eta normalean
komunikabideen bidez entera tzen direla, eraba-
kiak hartuta daudenean. Gaur bertan ikusi dugu
zer aipatu duten Donapeako irakasleek, badaki-
gu, baita ere, Biurdanan daudenek zer pen tsa tzen
duten, eta uste dugu kezkagarria dela. Uste dugu
inportantea dela ez bakarrik gauzak komunika -
tzea, erabakiak komunika tzea, baizik eta komuni-
tate osoko parte-har tzea bila tzea, gurasoena zein
langileena.

Gobernuari behin baino gehiagotan planifika-
zio falta leporatu diogu. Erraten zigun eze tz, pla-
nifikazio faltarik ez zegoela, eta ikusi behar
genuela noiztik hasi ziren jada pen tsa tzen. Egia
erran, haiek ez dira pen tsa tzen hasi, baizik eta
pen tsarazi egin diegula honetaz. Eta uste dugu
proposa tzen den luzapen hori ez dela irtenbidea.
Eta ez da guri bururatu zaigulako erratea hone-
tan ez dugula luzapenarik nahi, ez. Gerta tzen zai-
guna da badakigula nola zegoen Biurdana hasie-
ratik,  zertarako zegoen egina, zenbat
ikasleen tzat, orain zenbat diren, gero zenbat iza-
nen diren, eta ez dugu uler tzen nola dei tzen ahal
zaion horri planifikazioa, eta ezta nola dei tzen
ahal zaion kalitatea. Ez dugu uler tzen zergatik
departamentuak orain dela gu txi arte jo tzen zuen
arrisku tsu tzat irtenbide bat, erraten zuelako lur-
sailaren ezaugarriak arrisku tsuak zirela, eta
orain bat-batean jada ez dira arrisku tsuak eta
proposa tzen du hor luzapena egitea. Nahiko
kuriosoa da.

Ez dugu uler tzen zergatik departamentuak, bere
ikerketak egiten hasten denean, mozten ditu bere
planifikazio hori 2006an Orkoienetik eta Buztin -
txuritik etorri behar diren ikasleen tzako eta zerga-
tik mozten duen 2009an beste ikasle guztien tzako.
Mozten du kontuak ez zaizkiolako atera tzen ezta
luzapenarekin ere.

Orduan, zer gertatuko da hemendik lau urtera?
Bosgarren luzapena, eta gero luzapenaren luzape-
na. Eta horrela segituko dugu luza tzen ez dakigu
noiz arte. Eta noizko benetan behin betiko irtenbi-
dea behin betiko arazo bati? Ez dakigu noiz arte
izan beharko ditugun horrelako behin-behineko
eran tzunak.

Proposa tzen dena, gainera, argi dago ez ditue-
la batere kontuan har tzen irizpide pedagogikoak.
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(2) Traducción en pág. 8.

Gobernua bere proposamen honekin egiten duena
da ikasleak nonbait sartu. Nonbait sartu behar
ditu eta sar tzen ditu, baina zer egin horrekin,
horretaz ez da kezka tzen. Erraten dugu kalitatea
kezka tzen gaituela, baina gero hori ez dugu ikusten
beraien proposamenetan. Nola eman behar dira
klaseak? Heziketa integralaz hi tz egiten dugunean,
kontuan har tzen dugu zer erran nahi dugun horre-
kin? Zer gertatuko da gela barrenean? Nola egon-
go dira ikasleak? Eta gelatik kanpo? Pasabidee-
tan? Eta patioetan? Eta liburutegian?, liburutegia
baldin badute. Eta, orokorrean, espazio komun
guztietan? Edo hori ez al da heziketa? Igual hori
da kontua.

Kuriosoa da ikustea proposa tzen diren neurri
guztiak, ez dakit kon tzienteki edo inkon tzienteki,
bizikide tzaren kontra (ez da uler tzen). Baina erra-
ten dut oso kuriosoa egiten zaidala ez dakidalako
hemen kon tzienteak garen hortik atera zela gaur
egun bizikide tza arloan Nafarroan bideratu den
gehiena. Eta justu hortik atera tzen den irakaslea,
orienta tzailea kasu horretan, justu horretan paira-
tu beharko dute bizikide tzaren aka ts gehienak
baldin tza estruktural aldetik. Ez dakit kon tzienteak
garen, baina bizikide tza hobe tzeko ez da nahiko
erratea bizikide tza hobetu nahi dugula, egiturak
badu zer erran handirik kasu honetan.

Ikaste txea bere osotasunean hartu behar da,
ikasleak bezala eta ikas-prozesua bezala, ez tarte-
ka, ez par tzelatua: orain hau, gero bestea eta gero
bestea. Zer hezkun tza-proiektua eskain tzen al du
ikaste txe batek baldin eta ez badaki zer gelak
dituen, nola antolatu, zer irakasleak, zer ikasleak?
Zer hezkun tza-proiektua eskain tzen al du baldin
eta ez badauka non bildu gurasoekin? Zer eskain -
tza mota eskainiko du baldin eta ez badaki infor-
matika gelak izanen dituen ala ez, hezkun tzako
gelak izanen dituen ala ez, urtero ari bada peta -
txoak jar tzen? Hori al da kalitatea, benetan? Guk
uste dugu eze tz. Guk uste dugu luzapena kalitatea-
ren kontra joaten dela argi, hezkun tza publikoaren
kontra, ez dituela batere kontuan har tzen irizpide
minimo ba tzuk, eta kezka agertu nahi dugu, ez
dakigulako zer baila tzen duen gobernuak hain argi
dagoen arazo bati aurre egin nahi ez dioenean.
Egiten duena da uka tzea eta beste peta txo bat
para tzea. Eta ez ahaztu laugarren –koma txoen
artean– peta txoa izango dela. Eta erran dut koma -
txoen artean peta txoak hartu dituelako bakarrik
luzapenak, baina ez ahaztu, lehen aipatu dudan
bezala, badirela beste konponbide ba tzuk orain
arte eraman dituenak aurrera.

Bukatuko dut. Heziketa hain inportantea baldin
bada, eta ez edukien transmisioa bakarrik, zergatik
ez da deus ere egiten, adibidez, gorpu tz heziketa

baldin tza egokietan emateko? Ingurugiroaz, eskola
berdeaz eta eskola ardura tsuez hi tz egiten baldin
badugu, zergatik gero ekin tzekin justu jo tzen dugu
beste aldera? Heziketan hi tzekin ez da nahiko;
ekin tzak ere behar ditugu. Eta gobernuak argi u tzi
du zer pen tsa tzen eta zer egiten duen: beti murriz-
ketak ahulenen gainean. Eskerrik asko.

SR. PRE SI DEN TE (Sr. Gari jo Pérez): Gra ci as,
seño ra Pérez. Abri re mos un turno a favor. En el
turno a favor, por parte de Bildu, seño ra Sara so la,
tiene usted la pala bra.

SRA. SARASOLA JACA (2): Mila esker, Pre-
sidente jauna. Egia esan, ordua ikusita, neuk ere
labur-labur egiteko saiakera eginen dut, zeren
egia baita asko hi tz egin dugula honi buruz eta
zaila dela datu berriak gehi tzea orain arteko espo-
sizioei.

Baina bai aipatu nahi duguna da 2011ko aza-
roan hasi ginela afera hau lan tzen lehenengo gal-
dera batekin, eta pasatu gara arazorik ez zegoela
esatetik arazo bat bai badagoela esatera, 2013-
2014 ikasturtean hasiko dela arazo hori handia
izaten, gainera departamentuak eskola handi tzea
proposa tzen duela, eta kon tseilari jaunak, maia -
tzaren 15ean esan zigun bezala, handi tzeko obra
hori 1.600.000 euro kostako dela. Pausoak eman
dugu: arazorik ez egotetik arazo bat badagoela
detekta tzera pasatu gara. Argi dago, beraz, arazo-
ak konponbidea izan behar duela.

Guraso Elkartetako kideak hemen egon zirene-
an garbi esan zuten ez zutela inolako pribilegiorik
nahi, ez zutela besteak baina gehiago nahi; beste-
ek dutenaren pare nahi zutela; alegia, DBH eta
Ba txilergoan ikasleak baldin tza duinetan ari tzea
nahi zuten. Hori zen haien helburua.

Beraz, proposamenak egin dituzte Guraso
Elkarteetatik, emailez helarazi dizkigute, koaderno
moduan, eta bistan da gobernuak detektatu ez zuen
arazoa, gobernuak osatu ez zuen plangin tza osa -
tzera behartu dutela guraso elkarteek. Zen tzu
honetan, esan nahi dugu eskerrak jendartea
baden, eskerrak jendarte zibila badagoen, eta adi
dagoen gainera, bestela ez dakigu zer plangin tza-
klase egingo genuke.

Aipatu dugu 1.600.000 euro Biurdana handi -
tzeko. Esate baterako, jakin dezagun An tsoaingo
Ezkaba institutu berriaren obraren lehen zatia 2,7
milioi kostako dela, edo Berriozarko institutua 4,6
milioi kostatu zela. Beraz, hi tz egiten ari gara
kopuruak handi tzearen artean edo ikaste txe berri
bat egitearen artean akaso asumigarriak izan dai-
tezkeela.

Aurten egin ditugun bisitetan bazen bat, Erron-
karira egin genuen hartan, esaten zigutela adaba-



kia adabakiaren gainean jarrita ez dela konpon -
tzen haiek duten ikaste txe berri baten beharra. Eta
uste dugu Biurdanan gauza bera egiten ari garela:
laugarren handi tzea proposa tzen dugu, baina
irudi tzen zaigu datuek erakusten dutela bosgarren
handi tze bat ere beharko dela urte ba tzuk barru.

Beraz, geure ustez, “zuhurraren pol tsak bi
zulo”. Hau da, orain gastatu nahi ez dena etorki-
zunean garestiago aterako zaigu.

Beraz, horretarako aurkeztu dugu mozio hau.
Mozio hau guraso elkarteek proposatu ziguten
mozioa da, geuk jaso tzea baino ez dugu egin. Bi
puntu ditu mozio honek. Lehenengoan Nafarroako
Gobernua premiatu nahi dugu Biurdanako guraso
elkarteek egindako proposamenak eta Eskola Kon -
tseiluak egindako proposamenak jaso tzera, hau
da, irakasleek egindako proposamenak. Eta biga-
rrenik, ikaste txe berri bat behar dutela Iruñeko
iparraldeko auzoek, institutu berri bat behar dute-
la aldarrika tzea. Zen tzu horretan, guk gobernuari
dei egin nahi diogu horretara, eta horretara pre-
miatu nahi dugu. Mila esker.

SR. PRE SI DEN TE (Sr. Gari jo Pérez): Muchas
gra ci as, seño ra Sara so la. Por parte del Par ti do
Soci a lis ta, señor Ras cón. 

SR. RAS CÓN MACÍ AS: Per do ne, Pre si den te.
¿Esta mos en el turno a favor? 

SR. PRE SI DEN TE (Sr. Gari jo Pérez): A favor.
SR. RAS CÓN MACÍ AS: Muchas gra ci as,

señor Pre si den te. Inter ven go en el turno a favor,
aun que mani fes ta ré cuál va a ser la posi ci ón de mi
grupo en este tema, que será pedir, en pri mer
lugar, la vota ci ón por pun tos si no hay incon ve ni -
en te. Y vota re mos afir ma ti va men te al punto pri me -
ro y nos abs ten dre mos en el punto segun do. Yo
creo que este es un tema que ya hemos deba ti do en
pro fun di dad, que hemos deba ti do con la repre sen -
ta ci ón del pro fe so ra do, de las apy mas, inclu so de
las apy mas de los cen tros que con fluy en en Biur -
da na. Es cier to que hay un pro ble ma muy claro y
yo creo que bas tan te acu ci an te en cuan to a la
situaci ón actu al del cen tro Biur da na. El cen tro
Biur da na tiene una serie de defi ci en ci as que las
hemos podi do cons ta tar, las hemos podi do ver, aún
ayer mismo mi grupo se vol vía a reu nir con la
repre sen ta ci ón de la comi si ón que toca el tema, y,
efec ti va men te, es cier to que hay unas defi ci en ci as
que obvi a men te hay que repa rar y esas defi ci en ci -
as, en prin ci pio, se plan te a ban como repa ra bles en
el momen to en el que se iba a hacer la ampli a ci ón. 

Tam bi én es cier to, y lo hemos cons ta ta do, que
las cifras no nos hablan de una urgen cia exce si va,
toda vez que sin nece si dad de ampli ar no se pro -
du ce nin gu na masi fi ca ci ón y hay cabi da en el cen -
tro para el pró xi mo curso y, pro ba ble men te, para
el sigui en te. Es a par tir del sigui en te cuan do empi -
e za a haber pro ble mas. Por tanto, yo creo que en

este ánimo de estu di ar cuál es la situaci ón, dónde
nos pode mos meter y dónde no nos pode mos meter
en cada momen to, vol ve mos a lo mismo y le diré a
la seño ra Pérez, aun que no está, pero para que
luego se lo vea en el vídeo o se lo trans mi tan sus
com pa ñe ros, que, efec ti va men te, uno puede posi ci -
o nar se a favor, en con tra o abs te ner se, y es per fec -
ta men te legí ti mo dudar y noso tros duda mos de
cosas. Está claro. 

Como digo, en este momen to está per fec ta men -
te acre di ta do que hay que repa rar, que hay que
aco me ter una serie de repa ra ci o nes en el cen tro,
pero no está acre di ta do toda vía si real men te hace
falta toda vía cons tru ir un cen tro nuevo tal y como
se está plan te an do. Por tanto, nues tra posi ci ón
será votar a favor si se admi te la vota ci ón por
pun tos, vota re mos a favor del pri mer punto y nos
abs ten dre mos en el segun do. Muchas gra ci as. 

SR. PRE SI DEN TE (Sr. Gari jo Pérez): Muchas
gra ci as, señor Ras cón. Por parte de Izqui er da-
Ezke rra, seño ra De Simón, tiene usted la pala bra.

SRA. DE SIMÓN CABA LLE RO: Muchí si mas
gra ci as, bue nos días, egun on, de nuevo. Izqui er -
da-Ezke rra vota rá a favor de esta moci ón, ya que
com par te cada punto y cada coma y cada una de
las pala bras que con ti e ne.

No nos ocu rre como al señor Ras cón, del PSN,
por que ade más enten de mos que el pri mer punto
tiene como con se cu en cia, es mi opi ni ón, la apro -
ba ci ón tam bi én o el voto a favor del segun do. Pero
no es que este mos a favor sim ple men te por que sí,
por que igual usted no ha teni do tiem po, señor Ras -
cón, pero noso tros hemos teni do tiem po más que
sufi ci en te para ana li zar esta situaci ón y es que
enten de mos que el pro ble ma de espa cio de Biur da -
na es un pro ble ma real. El pro ble ma real es que
den tro de dos años no va a poder aco ger al alum -
na do de la zona, de los cen tros que tiene ads cri tos,
de los cen tros de Edu ca ci ón Infan til y Pri ma ria
que tiene ads cri tos en la actu a li dad.

Por otro lado, las nece si da des de esco la ri za ci -
ón de la zona noro es te de Pam plo na son evi den tes.
En Rocha pea, San Jorge, San Juan, sobre todo
Rocha pea que care ce de un ins ti tu to de Edu ca ci ón
Secun da ria, la pobla ci ón está aumen tan do muchí -
si mo y la ofer ta públi ca en Edu ca ci ón Secun da ria
no es sufi ci en te, para nada va a satis fa cer las
nece si da des de esco la ri za ci ón. No solo ocu rre en
esta zona, ocu rre en Sarri gu ren, ocu rre en algu nas
otras y, evi den te men te, lo que es increí ble es que
este mos en esta situaci ón hoy. Y desde nues tro
punto de vista es que hay una falta de pla ni fi ca ci -
ón esco lar evi den te en lo rela ti vo a las nue vas
infra es truc tu ras que se hacen nece sa ri as, que hay
una polí ti ca edu ca ti va de orga ni za ci ón y pla ni fi ca -
ci ón esco lar defec tu o sa por que en este caso, ade -
más, el reme dio que pro po ne el Depar ta men to de
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Edu ca ci ón, que es una ampli a ci ón de ese cen tro,
solu ci o na ría en todo caso y a corto plazo, que no
es una buena solu ci ón por que se que da rí an sin
pati os…, pero solu ci o na ría a corto plazo el pro -
ble ma de la deman da en el mode lo D, pero no
solu ci o na ría el pro ble ma de la deman da en otros
mode los lin güís ti cos, que requi e ren tam bi én su
aten ci ón, que la pro pia opci ón reco no ce por que
habla de un nuevo cen tro para la zona y que es lo
que noso tros desde Izqui er da-Ezke rra defen de mos,
un nuevo cen tro para la zona que tenga la ofer ta
edu ca ti va sufi ci en te y nece sa ria para satis fa cer las
deman das edu ca ti vas de esas zonas.

Y qui e ro recor dar que esta mos aquí, no por que
el Depar ta men to de Edu ca ci ón haya pla ni fi ca do
correc ta men te o a ini ci a ti va del Depar ta men to de
Edu ca ci ón o de los gru pos que hasta ahora sus ten -
ta ban el Gobi er no. Esta mos aquí por que las apy -
mas de deter mi na dos cen tros y el pro fe so ra do de
esos cen tros han deci di do dar un paso ade lan te y
poner enci ma de la mesa el pro ble ma de esco la ri -
za ci ón que va a tener el ins ti tu to Biur da na en dos
años. Por lo tanto, creo que los argu men tos que
acabo de dar y que ofre ce la pro pia moci ón jus ti fi -
can nues tro voto, tanto nues tro voto afir ma ti vo a
la moci ón, a las pro pu es tas de reso lu ci ón como a
la nece si dad urgen te de cons tru ir un nuevo cen tro
que dé res pues ta a las nece si da des edu ca ti vas de
la zona. Eske rrik asko, muchas gra ci as. 

SR. PRE SI DEN TE (Sr. Gari jo Pérez): Muchas
gra ci as, seño ra De Simón. Abri mos el turno en
con tra. Por parte de UPN, seño ra Gon zá lez, tiene
usted la pala bra. 

SRA. GON ZÁ LEZ GAR CÍA: Muchas gra ci as,
señor Pre si den te. Poco más hay que aña dir. Creo
que el tema de Biur da na es un tema que lo hemos
deba ti do en Comi si ón y en el Pleno del Par la men -
to de Nava rra en mul ti tud de veces y hasta el Con -
se je ro creo que ya dio una res pues ta.

Ante este tema UPN va a seguir sien do claro.
El proy ec to que tiene de ampli a ci ón del ins ti tu to
Biur da na a día de hoy es el que se sigue man te ni -
en do y el que dijo el Con se je ro. Y si me lo per mi te,
sí que es ver dad que en los dos pun tos a los que se
refi e re la moci ón, que la vota re mos por pun tos,
por que, obvi a men te, en el rela to, como dice la
moci ón en el párra fo pri me ro, dice que el Par la -
men to de Nava rra insta al Gobi er no de Nava rra a
tener en cuen ta obvi a men te los pun tos expre sa dos
en el infor me del pro fe so ra do con tra ri os a la
ampli a ci ón del mismo. Ellos tie nen su opi ni ón,
obvi a men te, téc ni ca o no, pero tie nen una valo ra -
ci ón y una opi ni ón acer ca de la ampli a ci ón o de
que no qui e ren en este caso la ampli a ci ón del cen -
tro; y sobre las defi ci en ci as que actu al men te pre -
sen ta el cen tro de Biur da na, ya incluye en el proy -
ec to defi ni ti vo, y entre parén te sis sea cual fuere
final men te, obvi a men te la moci ón dice, sea ampli -

a ci ón o sea un cen tro nuevo, me ima gi no que esa
es la inter pre ta ci ón que hay que dar, la sub sa na ci -
ón de las mis mas. Y ya lo dijo el Con se je ro en su
com pa ren cia cuan do dijo que no solo se iba a
hacer la ampli a ci ón para alber gar a todos los cen -
tros o a la deman da que iba a exis tir en cuan to al
ins ti tu to de Biur da na, sino que tam bi én se inten ta -
rí an inclu ir en ese proy ec to todas aqu e llas defi ci -
en ci as que tuvi e se, en este caso, el cen tro Biur da -
na. Por lo tanto, noso tros vamos a apo yar el punto
núme ro uno, por que así ade más lo dijo el Con se je -
ro, que se iban a inclu ir en ese proy ec to gene ral de
ampli a ci ón aqu e llas medi das o aqu e llas refor mas
que se con si de ra sen opor tu nas para que el cen tro
Biur da na estu vi e se en las mejo res con di ci o nes,
pero noso tros sí que vamos a seguir con el cri te rio
que ha segui do este Gobi er no y que ha segui do el
Depar ta men to de Edu ca ci ón, por que al final la
polí ti ca edu ca ti va en cuan to a la cons truc ci ón de
cen tros y en todo en gene ral la debe hacer el
Depar ta men to de Edu ca ci ón y a día de hoy la
cons truc ci ón de un nuevo cen tro de Edu ca ci ón
Secun da ria para la zona noro es te de Pam plo na
para el curso 2013-2014 no exis te, sino que está
enci ma de la mesa el proy ec to de ampli a ci ón del
I.E.S. Biur da na. Muchas gra ci as.

SR. PRE SI DEN TE (Sr. Gari jo Pérez): Muchas
gra ci as, seño ra Gon zá lez. Por parte del Par ti do
Popu lar, seño ra Zarranz, tiene usted la pala bra. 

SRA. ZARRANZ ERREA: Muchas gra ci as,
señor Pre si den te. Creo que mi pos tu ra está bas -
tan te clara por la can ti dad de veces que hemos
deba ti do este tema. Vien do la com pa re cen cia ante -
ri or y la de ahora, a veces, me da la sen sa ci ón de
que es no a todo: en Biur da na, no a la ampli a ci ón,
en Dona pea, no al tras la do. Me pare ce que cual -
qui er cosa que se pro pon ga por parte del Gobi er -
no de Nava rra es no, sea por lo que sea, es no. 

Noso tros creo que, efec ti va men te, como nos
expli ca ron bien los pro fe so res y los padres, Biur -
da na a par tir del año 2013 va a tener pro ble mas,
pero yo creo que son unos pro ble mas que se pue -
den sub sa nar per fec ta men te con una ampli a ci ón
del cen tro, con una refor ma y una reha bi li ta ci ón
del edi fi cio actu al, sobre todo, como ya he dicho
muchas veces, que se pue den sub sa nar más que
nada por que es que ahora mismo no hay dine ro
para aco me ter un edi fi cio nuevo. Ahora, si viene
la Uni ver si dad de Nava rra, o cual qui er otra
empre sa o ins ti tu ci ón, y deci de com prar los terre -
nos y con ese dine ro en cual qui er otro solar de
titu la ri dad públi ca se puede edi fi car un nuevo ins -
ti tu to, pues bien ve ni da será esa com pra, evi den te -
men te, con lo cual igual desde Na-Bai o desde
Bildu lo que tie nen que hacer es pre ci sa men te bus -
car ese com pra dor para ver si con se gui mos un
ins ti tu to nuevo. Muchas gra ci as.
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(3) Traducción en pág. 9.

SR. PRE SI DEN TE (Sr. Gari jo Pérez): Muchas
gra ci as, seño ra Zarranz. En el turno de répli ca,
seño ra Sara so la.

SRA. SARASOLA JACA (3): Mila esker, Pre-
sidente jauna. Lehenik eta behin, eskerrak eman
nahi dizkizuet mozioaren alde bozkatuko duzuenoi,
osoa bozkatuko duzuelako izan edo puntuka bozka-
tuko duzuelako izan. Beraz, Presidente jauna, pun-
tukako bozketa onartuko dugu. Eta, esan dudan
bezala, eskerrak bozketa onartuko duzuenoi.

Denetara ere, aipatu nahiko nuke, Zarranz
andreari aipatu nahiko nioke bereziki, gai hau
asko eztabaidatu dugula, baina bistan da
eztabaida  tzen jarraituko dugula, zeren hemen ez
baita bukatu kapitulu hau. Bistan da jarraituko
dugula. Badakizu zergatik, Zarranz andrea? Guk
esaten dugulako bai ikaste txe berriari, ipar-men-
debaldean behar dugun ikaste txe berriari bai eta
bai Donapeari. Eta ez i tzazu gauzak egin zuk egin
nahi dituzun bezala. Guk baiezkotan ari gara.
Hemen ezezkotan dabil tzan bakarrak zuek zarete.

Bestetik, aipatu nahi dut urgen tziarik ez dagoe-
la, baina PSNri esan nahi diogu urgen tziarik ez
egoteak ez duela planifikatu beharra ken tzen,
zeren orain planifikatuko duguna bere momentuan
ez baita arazo izango, eta orain ez badugu
planifika tzen, etorkizunean arazo izango da. Eta
hori da guk planteatu nahi duguna.

Bistan da Biurdanako egungo zentroak errefor-
mak behar dituela. Pozten gaitu en tzuteak depar-
tamentuak erreforma horiek burutuko dituela.
Denetara ere, laster izango dugu bertara tzeko
aukera. Baina aipatu nahi duguna da proposa tzen
den handi tzeak ez dituela jende pilaketak konpon -
tzen, jende pilaketa egonen dela 2013-2014an.

Beraz, jakin behar dugu zein izango den inber -
tsiorik eraginkorrena. Ez dezagun dirua gastatu,
gero diru gehiago gasta tzeko. Gasta dezagun
dirua zuzen eta behar den moduan. Beraz, oso
garbi dugu egin beharreko inber tsioa pixkana egin
beharko li tzatekeela eta inber tsio horrek eraikin
berri batean izan beharko lukeela.

Amai tzeko aipatu nahi dugu 80. hamarkadako
eraikin batek, Donapea bezalako eraikin batek
ikaste txe berri bat merezi baldin badu, zergatik
guraso hauek ez duten merezi eraikin duin bat haien
seme-alabak bertara bidal tzeko. Biztanle propor -
tzioak askotan aipatu ditugu, eta bistan da arazo
honek eska tzen duela ikaste txe berri bat izatea.

Amai tzeko. Dirua badago. Dirua lortu daiteke
diru-sarrerak handi tzen edo, bestetik, gastuak
beste leku ba tzuetatik murrizten. Aspertu arte
esango dugu hori.

Beraz, mila esker, eta horixe da dena.
SR. PRE SI DEN TE (Sr. Gari jo Pérez): Muchas

gra ci as a usted, seño ra Sara so la. He que ri do
enten der que admi te que se vote por pun tos. Seño -
rí as, vamos a pro ce der a la vota ci ón. En pri mer
lugar, vota mos el punto núme ro 1 de la moci ón.
¿Votos a favor? 15 votos. ¿Votos en con tra? Abs -
ten ci o nes no hay. Vota mos el punto núme ro 2.
¿Votos a favor? 5. ¿Abs ten ci o nes? 3 ¿Votos en
con tra? 7. Queda apro ba do el punto núme ro 1 por
una ni mi dad y queda recha za do el punto núme ro 2
por 5 votos a favor, 3 abs ten ci o nes y 7 votos en
con tra.

Y sin más asun tos que tra tar, seño rí as, se
levan ta la sesi ón.

(SE LEVAN TA LA SESI ÓN A LAS 13 HORAS Y 20
MINU TOS.) 

Traducción al castellano de las intervenciones en vascuence:

(1) Viene de pág. 2.
SRA. PÉREZ IRAZABAL: Muchas gracias.

Cuando estaba preparando mi intervención, he
pensado: este tema es importante; aunque haya-
mos hablado mil veces de él, voy a hacer una
defensa encendida. Pero ahora, a la vista de la
hora que tenemos y de dónde debería estar, segu-
ramente mi defensa no será tan encendida.

Todos recordamos que hace casi un año, en
noviembre de 2011, hubo una iniciativa sobre este
tema. La pregunta se realizó en el Pleno. Desde
entonces, hemos hablado muchas veces sobre este
tema. Los representantes de las asociaciones de
padres nos han presentado un informe; hemos
tenido con nosotros al Consejero; de vez en cuan-
do, hemos hablado sobre el tema; ahora viene la



moción... A decir verdad, creemos que hemos
hablado mucho; pero, aunque así sea, es impor-
tante hablar del asunto, y además este es un
momento decisivo. Por lo tanto, reflexionemos con
serenidad y pensemos todos bien qué hacemos y
qué decisiones tomamos. Creemos que no es sufi-
ciente ni es bueno andar siempre diciendo sí pero
no. Tenemos un problema, y ante dicho problema,
es importante definir sí o sí, no o no. Hoy quere-
mos un posicionamiento por parte de todos.

Hemos dicho ya cuántas veces hemos recibido
información sobre esto; y existe otro informe –creo
que la mayoría de los grupos tenemos este segun-
do informe–, realizado por los profesores; y en él,
los profesores nos dicen qué piensan de la amplia-
ción y del problema existente. Quiero decir, por un
lado, que es curioso –entre comillas– que el señor
Consejero en la primera comparecencia de la
legislatura dijera que esta iba a ser la legislatura
de la educación y de la comunicación, y que que-
ría diálogo; y que luego tengamos que escuchar,
cuando viene aquí cualquier grupo, que nos digan
que no se ha contado con ellos para nada, que no
reciben información, y que si la reciben es siempre
tarde; y que normalmente se enteran de las cosas
por los medios de comunicación, cuando las deci-
siones ya están tomadas. Hoy mismo, hemos escu-
chado qué han dicho los profesores de Donapea;
también sabemos lo que piensan los de Biurdana.
Creo que es preocupante. Creemos que es impor-
tante no solamente comunicar las cosas, las deci-
siones, sino también buscar la participación de
toda la comunidad; también de los padres y de los
trabajadores.

Al Gobierno le hemos achacado más de una
vez falta de planificación. Y nos han dicho que no,
que no existe falta de planificación, y que debería-
mos saber desde cuándo se empiezan a pensar las
cosas. A decir verdad, ellos no son los que empie-
zan a pensar, sino que somos los demás los que les
hacemos pensar. Y creemos que este aplazamiento
que se propone no es la solución. Y no es que a
nosotros se nos haya ocurrido decir que no quere-
mos ampliaciones; no. Lo que ocurre es que sabe-
mos cómo estaba Biurdana desde el principio,
para qué se construyó, para cuántos alumnos,
cuántos alumnos tiene ahora y cuántos va a tener;
y no podemos entender cómo se le puede llamar
planificación a esto, ni tampoco cómo se le puede
llamar calidad. No entendemos por qué el depar-
tamento hasta hace poco consideraba que era una
solución peligrosa, porque, según decía las carac-
terísticas del terreno provocaban peligro, y ahora,
de repente, resulta que ya no es una solución peli-
grosa, y entonces, nos propone la ampliación. Es
bastante curioso.

No entendemos por qué el departamento, cuan-
do ha empezado a hacer sus estudios, ha cortado

su planificación en 2006, para los alumnos proce-
dentes de Orkoien y Buztintxuri, y por qué la corta
en 2009 para el resto de los alumnos. Corta por-
que no le salen las cuentas, ni siquiera con la
ampliación.

Entonces, ¿qué va a suceder dentro de cuatro
años? Que habrá otra ampliación, y después la
ampliación de la ampliación. Y así seguiremos
ampliando hasta no sé cuándo. Y ¿para cuándo va
a haber una solución definitiva a un problema
definitivo? No sabemos hasta cuándo tendremos
que estar con estas respuestas provisionales.

Lo que se propone, además, está claro que no
tienen para nada en cuenta los criterios pedagógi-
cos. Lo que el gobierno hace con esta propuesta es
colocar a los alumnos en algún sitio. Hay que
meterlos en algún lado y lo hace, pero no le preo-
cupa qué hacer con esa situación. Decimos que
nos preocupa la calidad, pero después vemos que
nos proponen este tipo de soluciones. ¿Cómo va a
haber que impartir clases? Cuando hablamos de
educación integral, ¿tenemos en cuenta qué quere-
mos decir con esto? ¿Qué sucederá dentro de las
aulas? ¿Cómo van a estar los alumnos? ¿Y fuera
de las aulas? ¿En los pasillos? ¿Y en los patios?
¿Y en la biblioteca, si es que la tienen? ¿Y en
todos los espacios comunes, en general? ¿O es
que todo esto no es educación? Quizás ese es el
asunto.

Resulta curios ver que todas las medidas que se
proponen, no sé si conscientemente o inconsciente-
mente, van en contra de la convivencia. Pero digo
que me resulta curioso porque no se si aquí somos
conscientes de que de ahí proviene salido la mayo-
ría de lo que a día de hoy se lleva a cabo en Nava-
rra en el ámbito de la convivencia. Y justamente
ahí es donde aparece el profesor, el orientador;
precisamente serán ellos los que tengan que pagar
la mayoría de los problemas de convivencia que se
produzcan, desde el punto de vista de las condicio-
nes estructurales. No sé si somos conscientes, pero
para mejorar la convivencia no es suficiente decir
que queremos mejorarla; los aspectos estructura-
les tienen gran influencia en ella.

El centro debe ser considerado en su conjunto,
como los alumnos y el proceso de aprendizaje, no
por partes, no de manera parcelada: ahora esto,
luego lo otro y después lo demás. ¿Qué proyecto
educativo va a ofrecer un centro si no sabe ni con
qué aulas cuenta, cómo organizarse, qué profeso-
res tiene, que alumnos? ¿Qué proyecto educativo
va a ofrecer si no existe un lugar para reunirse
con los padres? ¿Qué es lo que va a ofrecer si no
sabe si va a contar o no con aulas de informática,
aulas educativas, si cada año está poniendo peta-
chos? ¿Eso es calidad, de verdad? Nosotros cree-
mos que no. Nosotros creemos que la ampliación
va claramente en contra de la calidad, en contra
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de la enseñanza pública, que no tiene para nada
en cuenta unos criterios mínimos, y quisiéramos
expresar nuestra preocupación, porque no sabe-
mos qué está buscando el gobierno cuando no
quiere hacer frente a un problema que resulta tan
evidente. Lo que hacen ustedes es negar lo que
ocurre, y poner otro petacho. Y no olviden que va
a ser el cuarto petacho –entre comillas–. Y digo
entre comillas porque cuando digo "petacho" me
estoy refiriendo exclusivamente a las ampliacio-
nes; pero no olviden ustedes como antes les he
dicho, que existen otras soluciones que hasta
ahora se han trabajado.

Terminaré. Si la educación es tan importante, y
si no se refiere solamente a la transmisión de con-
tenidos, ¿por qué no se hace nada, por ejemplo,
para impartir educación física en unas condicio-
nes adecuadas? Si hablamos de medio ambiente,
de escuela verde y de escuela responsable, ¿por
qué luego con los hechos vamos hacia el lado con-
trario? En educación, no es suficiente con las
palabras; también son necesarios los hechos. Y el
gobierno ha dejado claro lo que piensa y lo que
hace: recortar siempre en contra del más débil.
Muchas gracias.
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(2) Viene de pág. 3.
SRA. SARASOLA JACA: Muchas gracias,

señor Presidente. La verdad es que, a la vista de la
hora que es, yo también voy a intentar intervenir
brevemente, porque es cierto que ya hemos habla-
do mucho sobre el tema y que es difícil añadir
datos nuevos a las exposiciones que ha se han
hecho.

Sin embargo, sí que queremos hablar es que
este asunto lo empezamos a tratar en noviembre de
2011, primero mediante una pregunta; y hemos
pasado de escuchar que no existía ningún proble-
ma a decir que sí que existe, y que en el curso
2013-2014 este problema empezará a ser impor-
tante; además, el departamento propone ahora la
ampliación del centro, y tal y como nos dijo el
señor Consejero, dicha obra de ampliación tendrá
un coste de 1.600.000 euros. Hemos dado algunos
pasos: de no haber problemas a detectar que exis-
te uno. Está claro, por lo tanto, que el problema
necesita una solución.

Cuando estuvieron en esta comisión los miem-
bros de la asociación de padres y madres, dijeron
que no querían ningún privilegio, que no querían
nada más que otros; que querían estar al nivel de
otros; es decir, que los alumnos de la ESO y de
Bachillerato estuvieran en condiciones dignas. Ese
era su objetivo.

Y desde las asociaciones de padres han hecho
algunas propuestas, que nos han hecho llegar por
correo electrónico, a modo de cuaderno, y está
claro que las asociaciones de padres han obligado
al gobierno a detectar un problema y a hacer una
planificación que no había hecho. En ese sentido,
queremos decir que más vale que en la sociedad,
en la sociedad civil, existen gente que está atenta,

porque de lo contrario no sabemos qué clase de
planificación existiría.

Hemos hablado de 1.600.000 euros para la
ampliación de Biurdana. Por ejemplo, debemos
saber que la primera parte de la obra del nuevo
instituto Ezkaba de Antsoain costará 2,7 millones,
o que el instituto de Berriozar costó 4,6 millones.
Por lo tanto, estamos hablando de que entre lo que
costaría la ampliación y lo que costaría hacer un
centro nuevo quizás hay una diferencia que podría
ser asumible.

Este año, entre las visitas que hemos realizado,
en aquella en que acudimos a Roncal, nos dijeron
que parche tras parche no se podía llegar a solu-
cionar la necesidad de un nuevo centro. Y creemos
que en Biurdana estamos haciendo lo mismo: se
está proponiendo hacer la cuarta ampliación, pero
creemos que los datos demuestran que en pocos
años será necesaria una quinta ampliación.

Por lo tanto, en nuestra opinión, "la bolsa del
avaro tiene dos agujeros". Es decir, que no que no
se quiere gastar ahora, resultará más caro en el
futuro.

Por esa razón presentamos esta moción. Es la
moción que nos propusieron las asociaciones de
padres; nosotros no hemos hecho más que recibir-
la. La moción tiene dos partes. En la primera ins-
tamos al Gobierno de Navarra a que recoja las
propuestas realizadas por las asociaciones de
padres de Biurdana y por el Consejo Escolar, es
decir, por los profesores. En segundo lugar, reivin-
dicamos la necesidad que tienen los barrios del
norte de Pamplona de un nuevo instituto. En ese
sentido, hacemos un llamamiento al gobierno para
que responda a esa necesidad, y le instamos a ello.
Muchas gracias.
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(3) Viene de pág. 6.
SRA. SARASOLA JACA: Muchas gracias,

señor Presidente. En primer lugar, quisiéramos
dar las gracias a aquellos que van a votar a favor
de la moción, tanto a quienes la apoyen completa-
mente como a quienes apoyen alguno de sus pun-
tos. Con ello, señor Presidente, anuncio que acep-
tamos la votación por puntos. Y, como he dicho,
quisiera dar las gracias a quienes van a aprobar
la moción.

En cualquier caso quisiera decir, quisiera
decirle a la señora Zarranz especialmente, que
sobre este tema hemos debatido mucho, pero que a
la vista está que seguiremos debatiendo, puesto
que aquí no ha terminado este capítulo. A la vista
está que seguiremos. ¿Sabe por qué, señora
Zarranz? Porque nosotros decimos sí al nuevo
centro, si al nuevo centro que se necesita para el
noroeste y sí a Donapea. Y no convierta las cosas
en lo que usted desea que sean. Nosotros decimos
sí. Son ustedes los únicos que están aquí diciendo
que no.

Por otro lado, quisiera decir que no existe
urgencia, pero al PSN quisiéramos decirle que el
hecho de que no exista urgencia no hace desapare-
cer la necesidad de planificación, porque lo que
planeemos ahora no se convertirá en su momento
en un problema, y si no planificamos ahora, el
futuro tendremos problemas. Y eso es lo que plan-
teamos.

A la vista está que el actual centro de Biurdana
necesita reformas. Nos alegra escuchar que el
departamento vaya a llevar a cabo todas estas
reformas. De todos modos, en breve tendremos
ocasión de visitar el centro. Pero lo que queremos
decir es que la ampliación que se propone no da
solución al acinamiento de alumnos, que en el
curso 2013-2014 se producirá dicho acinamiento.
Por lo tanto, hemos de saber cuál va a ser la
inversión más eficaz. No gastemos dinero para
luego terminar gastando más. Gastemos el dinero
correctamente y como debe ser. Por lo tanto, tene-
mos muy claro que la inversión debería llevarse a
cabo poco a poco, y que dicha inversión debería
destinarse a un nuevo edificio.

Para finalizar, queremos decir que si un edifi-
cio de la década de los 80, un edificio como el de
Donapea, se merece un centro nuevo, por qué
estos padres no van a merecer un edificio digno
para sus hijos. Las proporciones de la población
las hemos citado en muchas ocasiones y es eviden-
te que la solución a este problema es un nuevo
centro.

Para finalizar. Sí que hay dinero. El dinero
puede conseguirse aumentando los ingresos o, de
lo contrario, reduciendo gastos en otros ámbitos.
Lo diremos hasta el aburrimiento.

Por lo tanto, muchas gracias. Eso era todo.


